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一定要让老年人生活得更加幸福美好

市领导分组看望慰问老年人

信阳消息（记者胡瑜珊
李海）九九重阳节，浓浓敬老
情。

10

月
28

日上午，带着对老人
们的美好祝愿，市委书记、市人
大常委会主任乔新江， 市长尚
朝阳分组走访慰问我市部分老
年人代表， 给他们送去党和政
府的亲切关怀， 并向全市老年
人致以节日的问候。

在河区富邦颐养院
内， 阳光透过绿荫如碎金般
播撒在老人们的身上， 笑容
洋溢在他们脸上。“大家在这
里吃得还好吧？ 住得舒服
吗？” “今天是我们老年朋友
的节日， 我们代表市委市政
府祝大家身体健康， 阖家幸
福！”在颐养院的公寓和阅览
室， 乔新江向老人们致以节
日的问候，与他们一一握手，

亲切询问他们的身体健康状
况和生活情况。 看到几位老
人正在报纸上阅读十九大的
新闻， 乔新江拉着老人的手
说：“党的十九大报告说要健

全老年人关爱服务体系，构
建养老、孝老、敬老政策体系
和社会环境， 我们一定努力
让你们的晚年生活越过越
好！”得知该院已形成“小病
在养老院就地诊治， 重病转
往医院住院治疗， 治愈后再
送回养老院”的“医养结合”

模式， 先后为
600

多名自理、

半失能和失能老人提供康复
护理服务后， 乔新江十分欣
慰， 并详细听取养老院在管
理运行中遇到的实际困难，

给予悉心指导和建议， 鼓励
他们要进一步落实好安全措
施，提高护理服务质量，努力
为老人营造整洁舒适、 安全
宜居的养老乐园。

家住河区五星街道七里
棚社区的范秀英老人今年

102

岁， 期颐之年的她精神状态依
然良好， 饮食起居基本能够自
理，全家

79

口人五世同堂，有
13

人参过军，虽然是个大家庭，但
和睦、互助、孝顺的家风一直在

传承。“老人家了不起啊， 还能
纳鞋垫儿呢！”看到范秀英精神
矍铄的样子，乔新江十分高兴，

他弯下身子贴近老人的耳朵，

细心嘱咐老人要保重身体，并
叮嘱老人的儿女们要更加关
心、照顾好家里的“宝贝”，把孝
老爱亲的好家风传承发扬好。

临行前， 范秀英亲手把自己纳
的一双鞋垫儿送给乔新江留作
纪念， 乔新江高兴地说，“谢谢
您！这个礼物很珍贵，祝愿您开
开心心、健康长寿！”

始建于
2006

年的阳光家园
老年公寓位于河区五星街道
马鞍山脚下，占地近百亩、总投
资
3.85

亿元，床位
1200

余张，是
省级养老服务机构示范单位、

省级医养结合试点单位。 乔新
江一行先后走进多媒体活动中
心、护理中心、健身室、老人住
室， 详细察看养老配套设施的
维护和使用情况， 与护理人员
亲切交谈， 并对他们为老人付
出的辛勤劳动表示敬意。 得知

该公寓部分改造项目已进入内
装修和园区绿化阶段， 乔新江
叮嘱随行的相关部门负责人，

要对改造项目抓紧协调验收，

争取早日启用，发挥好“公建民
营”养老机构的公益属性，满足
更多老年人不同层次的医养需
求， 协助政府为老年人解决好
后顾之忧。

慰问中，乔新江强调，尊
老、敬老、孝老、爱老是中华
民族的传统美德， 是现代社
会文明的重要标志， 也是全
社会的共同责任。 人民对美
好生活的向往是我们的奋斗
目标，各级党委、政府要高度
重视，扎实做好老龄工作，大
力发展养老服务业， 以医疗
为支撑推进医养结合服务体
系建设， 打通健康养老最后
一公里； 要积极弘扬孝亲敬
老美德， 努力在全社会形成
尊敬老人、爱护老人、关心老
人的良好风尚， 让每一位老
人都能过上更加幸福美好的
生活。 各相关部门要认真贯
彻落实党和国家对老年人的
各项福利政策和保障措施，

建立健全老龄事业发展的长
效机制，让老人们老有所养、

老有所依、老有所为、老有所
乐， 真正让老年人共享经济
社会发展的成果。

市委常委、 宣传部部长曹
新博陪同慰问。

带着对老年人的关爱和对
养老事业的关注， 尚朝阳一行
深入平桥区养老机构和部分老
年人家中走访慰问， 为他们送
去党和政府的亲切关怀， 并通
过他们向全市老年人致以节日
的祝福。

金秋逢重阳， 平桥区大家
庭安养院里阳光明媚， 戏曲声
声悦耳。 院内三三两两的老人
或在太阳下晒暖，或闭目倾听，

一副怡然自得的生活场景。大
门口一副对联“受恩于党就要
忠诚于党， 受身父母就要孝敬
父母” 诠释着安养院创办人的
初衷。站在大门口，尚朝阳与工
作人员亲切交流， 详细了解老
人的入住、 护理服务以及医养

结合等方面的情况， 并询问办
院过程中是否有需要帮助解决
的困难和问题。 得知这所养老
机构致力于解决老年人所需要
的多元化服务，除入院养老外，

还在积极探索实施居家养老、

上门养老等服务后， 尚朝阳给
予充分肯定。他说，党的十九大
报告提出要积极应对人口老龄
化，构建养老、孝老、敬老政策
体系和社会环境， 推进医养结
合，加快老龄事业和产业发展。

各级各相关部门要认真学习、

贯彻落实好十九大精神， 结合
信阳实际，积极探索、不断完善
养老服务设施、老年服务体系，

进一步提高养老服务质量，真
正让老年人能够共享经济发展
的成果。

走进院中， 尚朝阳与老人
们一一握手，蹲下身子，亲切询
问他们的身体生活状况， 得知
大家在这里吃得好、住得好，心
情舒畅，尚朝阳很高兴，不忘嘱
咐院负责人要进一步健全制
度、规范管理、改善宜居环境、

提高服务质量， 为入住的老年
人提供更优质的服务。

离开安养院， 尚朝阳先
后走进杨志英、陈秀英、肖宝
祥、朱宝友等老人的家中，与
他们促膝交谈， 握着他们的
手关怀地询问他们的身体状
况、家庭子女情况等。他笑着
对老人们说， 党十九大刚刚
召开， 相信我们的国家会越
来越好， 今后的日子也会越
来越好，你们要保重身体，可
着劲儿好好过！

尚朝阳还前往平桥区社
会福利中心看望慰问那里的
老人。恰逢自己的节日，老人
们衣着光鲜，笑容满面，坐在
阳光下观看前来慰问的演出
团队表演。尚朝阳向他们致以
节日的问候， 祝他们健康长
寿，同时不忘嘱咐中心负责人
说，敬老爱老是中华民族的传
统美德，你们要大力弘扬具有
时代特征的孝亲敬老文化，真
正让入住这里的老人老有所
养、老有所医、老有所乐、老有
所为。

力促项目加快推进
尚朝阳深入部分重点项目工地现场办公

信阳消息（记者胡瑜珊）

10

月
28

日下午， 市长尚朝阳深
入部分重点项目现场办公，详
细了解各重点项目建设进度以
及在规划建设、 施工中遇到的
困难和瓶颈， 就各重点项目在
建设发展中遇到的实际问题认
真讨论、深入研究，力促项目加
快推进。

市领导谢天学、 杨明忠、王
勇和信阳电子信息产业集聚示范
区管委会主任陈延虎等参加现场
办公。

尚朝阳一行实地查看了十
八大街延河北岸立交桥、新
五大街下穿铁路桥项目建设现
场， 详细了解征地拆迁情况，

并听取了相关工作汇报。他强
调，要明确时间节点和任务目
标， 制定详细的工程安排表、

任务进度表，精细化组织征地
拆迁，超常规施工，统筹协调
开展好项目建设各项工作。要
坚持道路建设优先原则，统筹
考虑道路与周边地区开发建
设、功能配套完善等，抓紧进

场开工建设，确保项目早日建
成通车。

尚朝阳还听取了火车站北
站房北广场规划设计方案汇
报。他指出，信阳火车站北站
房北广场建设对未来城市发
展起着重要作用，要着眼于信
阳未来

30

年至
50

年的长远发
展，坚持“全互通、零换乘、无
障碍、不对流”原则，按照科学
规划、合理设计、便民利民的
要求，统筹考虑方便旅客进出
站、多种交通车辆有序对接等

需求，科学分析规划建设中可
能出现的新情况， 进行多专
业、多领域交叉研究，进一步
优化规划方案，做好北站房北
广场的形象设计、 功能设计，

使之成为我市城市建设的新
地标。

现场办公会上， 尚朝阳还
对平西沟黑臭水体治理工作提
出明确要求。他强调，加快城市
黑臭水体综合治理， 是群众的
迫切愿望，是政府的应尽职责。

各相关单位和部门要高度重

视，切实站在为群众办实事、办
好事的高度， 站在对全市经济
社会发展负责的高度， 立即行
动起来， 全力推进城市黑臭水
体整治工作。市城市管理局、
河区、平桥区要深入排查、认真
分析平西沟和霸王湖黑臭水体
出现根源，针对不同情况，兼顾
近期和远期目标， 制定出有效
具体的整治方案， 实施精准治
污，从“根”上堵住污染源，努力
为广大市民创造更加宜居的生
活环境。

河区富邦颐养院的老人们正在看报阅读党的十九大新闻 本报记者李海摄


